

## Situación económica y social de Chiolana

portantes de la provincia de Cádiz, por su pobleción, que esciende a más de 20,000 habitantes y por su

Empezaremos por describir, aunque a grandes rasgos, la industria salinera. Como todas, se encuentra hoy afectada por esa antermedad capitalista : llamada critta. Deide que la Salinera Española adquirió la inmensa mayoria de las salinas. tanto de este trmino, que es el más rico por sus muchas salines, como de Puerto Rela y San Fernando, Los obreros de este ramo empezaron a sentir sus efectos desastrosos, Tenian que enfrentarse ya con toda una compañía nacional, que empezaba por paralizar algunas salinas y a disminuir el cargamento de sales, porque siendo la sal de esta cuenca la mejor sal de toda la península (según se dice). las demás salinas de esta compania, como las de Torrevieja (Alicante), Baleares y otras, no tentan cargamento de sales.

Es por eso que siendo ya dueña los vapores a cargor a esta bahía gaditana, con la mayor parte del cargamento hecho; se le echa encima unos centenares de lastre de sal gaditana, y ya toda se exporta como si realmente fuera de aqui.

Esto dió margen al decaimiento de la organización del ramo (salineros, cargadores, bateleros y alljadores), porque crefan algunos sectores que con tantas exigencias, la compañía dejaria de extraer sales y de cargarias, o si menos reducir el cargamento hasta su última necesidad de la Federación Nacioefecto se hicieron gestiones, cruzándose alguna correspondencia con Torrevieja y Balgares; pero los. acontecimientos de Enero cortaron la marcha de los trabajos encaminados a tal lings and the same

Pero antes, ya un sector de cargadores y salineros se habian separado del tronco sindical, levantando otra organización frente a la tendencia confederal No, obstante, la compania siguió su curso en beneficio de sus intereses, hasta el dia de hoy, que tiene completamente, paralizadas todas las salinas de su propiedad. Solamente trabajan algunas de las llamadas cimeras. El cargamento se encuentra en las mismas condiciones. Muchos de aquellos saliberos se lamentan hoy de la falta del Sindicato, comprendiendo que este fué su único y verdadero baluarte,

Pacemos chora a la viticultura que, como delamos dicho en un principio, constituye aqui la mayor riquera, contando por lo tanto con

Es esta focalidad de las más haz el mayor número de explotados, que se encuentran divididos en Hos partes, a saber: los braceros, que constituyen una infima minogran industria sellnera, sus exten, aria, y los que poseen de una a diezsos vifiedos y su agricultura. Paranzadas y más siendo a la vez jornaleros, casi su totalidad. La Jornada de trabajo no llega a 5 horas, con un jornal de 4'50. El resto del dis, antes de empezar la jornada, lo emplean en trabajar sus vifias: muchos de éstos dan también jordáles, que son los llamados ma-

Después existen, aunque en minoria, los señores bodegueros, que son al mismo tiempo cosceheros y exportadores; entre ellos hay varios santanderinos o montañeses, que vinieron a esta como dice la popular canción:

"Los montañeses vienen aquí en alpargatas y sin calcetin".

Los bodegueros son los verdaderos amos de vidas y haciendas. Los no bodegueros vense obligados a entregar sus uvos al precio que a aquellos les conviene. De aqui que el número de mayelos vaya disminuyendo y el de los braceros aude esta cuenca, empezaron a venir a meniando. Cuando estuvo el Sindicato en su mayor apogeo, se consiguió que una parte considerable de éstos ingresaran en él, constituyéndose la "Sección de pequeños uveros". Esto duró poco, pues a pesar de que aquel año tuyleron que pagar las uvas a un precio razonable, cuando pasó la vendimia la mayoría ya no aparecieron más por la organización,

Vino la desorganización por causas que todos conocemos, y la burgues a arremetió de nuevo con más impetu, vengándose de las ofensas expresión. Entonces se pensó en la 1 y, de las trágalas que el pueblo organizado le impuso, hasta que la nal de la Industria Selinera, a cuyo , crisis empezó a extender sus dominos y a hacer sus estragos.

Lo primero fué el negar dinero para bacer las labores, Los maye-

tos empezaron a culpar al Sindicato de todo, y ante tanta unatema contra los trabajadores amantes de la organización, ante tanto lloriqued e impotencia para enfrentarse contra los verdaderos culpables de fanto malestar, surge un mesias tonsurado, que funda un Sindicato, dando dineros, semillas, azufres, abonos y otros articulos indispensables para la agricultura en general, cayendo todos de cabeza y postrados de hinojos ante el poder omninodo del cura, que los lleva a misa, impone multas y hace cuanto quiere. De tal modo los tiene amarrados, que el que quiere irse, bien porque no puede pagar lo tomado, o bien porque ve el rumbo tan desastroso que lleva, se encuentra impotente para conseguirlo. Sólo perdiendo lo poco que poseían se han podido evadir algunos...

Por otro lado hay también otra organización, casi del mismo tipo: pero sólo se limita a dar abonos, azufres y sulfatos, etc., a sus asociados pero éstos son libres políticamente.

Queda el resto de la población obrera también sin organización, como son los arrumbadores, que eran autónomos, y los del ramo de construcción y peones en general que pertenecieron a la organización confederal, y el ramo de la sal, que, como ya digo, también pertenecieron.

Abora estamos en visperas de vendimia; muchos desentian que el sindicato estuviera en funciones para defender sus productos de la rapacidad de los bodegueros, aunque después lo abandonaran.

Sin embargo, no todo se ha perdido. Queda aún rescoldo bajo las centras frias que hay que remover; arrimándole el combustible necesario para que la hognera vuelva a leventer sus llamas Humingdoras.

La taren es ardua, pesada, Pero no queda otro remedio. La lucha es vida,

DIEGO R. BARBOSA

M O UN

(Viene de 1.º página) de matiz diferente. No creemos en la plataforma rusa del "frente único", porque la experiencia sirve para algo. Però no podrà leerse en nuestras págines un insulto a los que haciendo handero de una frase han iniciado cuantas escisiones tuvieron lugar, Predicamos con el elemplo. Marchamos por la ruia que la hora presente señala animados de tolerunte comprensión, de fraternidad, de sentimientos solturios, hacia los camaradus de otros frentes. La unión espiritual de lo trabajadores no es cosa de lema oficial, ni consigna de mitin, ni distintivo de partido. La unión espiritual de los trabajadores hay que sentirla en primer lugar; sentirla intensamente y practicarla con buena fe. Los anarquistas estamos en la vanguardia de realización de tal sentimiento.

Ha transcurrio un año. Un año fértil en lecciones, en instrucción revolucionaria, en afinación de voluntades, Si esas lecciones de experiencia que brinda, si esa instrucción revolucionaria que ofrece, son tenidas en cuenta por el proletariado revolucionario español, por todo el sin excepción alguna, la unión espiritual de los trabaladores por procedimientos de buena fe, de solidarida reciproca, de respeto mutuo, será unu realided preciosa,

Y si esta realidad cuaja, podremos decir entonces que la reucción clerical-burguesa aniquiladora de la libertad y derechos conquistados en siglos de lucha, perecerá iniciándose un nuevo cidio histórico en la vida del pueblo español.

P. A. I.

# Comité Regional de Levante

Al hacernos cargo del Comité de relaciones regional por acuerdo del úllimo pleno recientemente celebrado, aceptamos la misión con el cariño que sentimos por la grandeza de nuestro ideal anarquista y el deber que nos impone la conciencia de laborar con abnegación y sacrificio por la causa de la libertad que encarna en nuestras ideas manumisoras.

UN SALUDO Y UN ABRAZO

A todos, grupos y militantes en general, mandamos un saludo y un abrazo cordialisimo, fraterno. Saludo sin reverencia y abrazo efusivo que lleva en si toda la espiritualidad de nuestros sentimientos. Al hacerlo asi, nos acordamos muy particularmente de nuestros presos. Los caldos en la lucha abiertamente y sin ambales por la libertad. En esta lucha, que alternativamente nos hace llenar cárceles y presidios a los que vivimos con la fe puesta en la transformación social. Hoy unos y mañana otros. El martirologio no se a terminado ni se terminará. Sólo se logrará el alto en el camino con el logro de nuestros objetivos. Transformar los estamentos de lo estatuldo y que el

"Tiempos

So hella ya a la venta nuestra re-

vista "Tiempos Nuevos". Lieva una

magnifica portada de nuestro ca-

marada dibujante "Les" y un su-

mario interesante y de actualidad.

"En torno a la desocupación", es

un trabajo del compañero director

D. A. de Santillan, en el que de-

muestra de una forma brillante e

irrefutable que la solución del paro

obrero no es ni puede ser otra que

la solidaridad y la cohesión en la

be a la pluma del doctor M. Pierrot.

Es un trabajo magnifico y bien do-

"La burguesta y la crisiso se de-

"La Iglesta y la Ciencia", El ca-

marada C. Berneri es bastante bien

conocido a través de sus escritos.

como una de las plumas más se-

lectas de nuestro campo. Una vez

"Tragedia de la industria hulle-

más demuestra sus dilatados cono-

ra y perspectiva del petroleo sin-

telica", Jacinto Toryho, ha escrito

un nuevo reportaje, riqueza de da-

tos, profusión de antecedentes. El

probluma del petróleo sintético es

uno de los que con más intensidad

preocupa a los Estados modernos.

Las escasas reservas de ese minerat

pondrán en grave aprieto a la in-

dustria y a los medios de trans-

porte y locomoción en plazo greve.

Medios para resolverio no faltan,

pero la iniciativa de los hombres

de buena voluntad que en los labo-

ratorios trabajan para ello tropieza

"Eugenesia y sociologia". El doc-

tor Marti Ibáfiez inicia su colabo-

ración en nuestra revista con este

con la indiferencia del Estado.

cinilentos sobre este problema.

lucha por la vida.

cumentado.

pueblo sea dueño de sus destinos los camerados grupos constituídos, por que el hombre recobre su libertad es nuestra finalidad. Si por este deseo generoso, hijo de una convicción firmisima del derecho a la vida que nos asiste a todo ser humano, sufrimos encierros caprichosos y condenus impiadadas, propias de la justicia histórica que nos juzgo, nada nos amedrante. Infinidad de años nos viene juzgando con propósitos exterdminadores: pero nuestras filas han aumentado considerablemente. Donde cae uno nacen diez, veinte, cien. Toda especie se reproduce con creces, Nosotros no constituimos una especie aparte; somos de la humana, pero la mejor semilla que el hombre, por instinto, cultiva mejor. Animo, pues, a vosotros, hermanos caídos; no olvidamos vuestra libertad, como no os olvidamos a vos-

#### Dos palabras a los militantes

Deber de todos es ser consecuentes con ol ideal y los deseos que nos animan. No hay publecito, por pequeño que éste sea, donde no haya camaradas anarquistas. Lo que no podemos decir otro tanto es de que en todos los pueblos tengan

trabajo. Es la creación de un con-

sultorio de orden médico-eugénico,

en el que todos los compañeros po-

dran preguntar problemas que les

afectan, con sólo remitir el cupón.

Existe el propósito firme de que

no degenere en una exposición de

cosmo", por Felipe Aláiz. Es un

trabajo lleno de amenidad y de in-

terés. Las condiciones de observa-

dor de este compañero, dan un in-

terés extraordinario a todos sus es-

critos, donde se manificata su cru-

de Huelves hace una historia con-

creta de esta institución, con abun-

dancia de citas de los apóstoles y

testimonios abrumadores de su ori-

"El alto valor de la personalidad

humana". A. de Hoyos y Vinent es

uno de los valores más positivos

de la literatura española, Hombre

de inquictudes y de anhelos fer-

vientes por una sociedad más jus-

ta, aporta a "Tiempos Nuevos" su.

desinteresada colaboración, como

prueba de su verdadero afecto a

de Reparaz (hijo). Un documenta-

disimo trabajo sobre la cantidad

de kilómetros de carreteras que

tiene España, categoria de éstas y

pueblos que carecen de vias de co-

municación o que los tienen tan

pésimas, que alcanza característi-

cas de bazaña legendaria trasla-

darse de una capital de provincia

"Apuntes para la historia de la

"Vias de comunicación". Gonzalo

nuestro movimiento anarquisto,

"La propiedad". El doctor León

"Sans + Hostafranchs = Micro-

conflictos sentimentales,

dición poco común.

gen y desarrollo.

a otro.

Nuestra revista anarquista ha salido

Esto, desde luego, es una inconsecuencia. Hay que engrandecer nuestra organización, porque es hora también de que vayamos concretando nuestras aspiraciones. Hay que costituirse en grupos, hacer llegar nuestra prensa a los lugares más reconditos, para que nuestras ideas se conozcan donde sean ignoradas y aunar las fuerzas con la cordialidad y la visión clara que nos caracteriza. Donde el morbo de la insidia haya podido hacer presa en nuestros medios, suscitando rencillas destructoras, hay que terminar con él. Así lo reguleren los momentos que atravesamos. Momentos de honda reflexión para los anarquistas, que somos el vértice de todas las miradas reaccionarias. Valencia va dando un ejemplo de ello. Vuelve a su esfera, de la que no debiera haberse apartado. Dos años ha vivido el anarquismo en esta ciudad el sueño de los justos..., el sueño letárgico, Pero hoy despierto, y esto es lo interesante.

No queremos cerrar este nuestro saludo, sin manifestar escuetamente la gratisima impresión que sacamos del pieno celebrado. Ha sido la más elocuente manifestación de cordura y el deseo más grande de laborar por nuestras ideas. Cien grupos representados. En los acuerdos traidos, una unanimidad de criterios sin precedentes. Un orden del dia de once puntos discutido en cuatro horas. Ni una sola discusión estéril se ha suscitado. Esto es comprensión del momento.

En breve mandaremos a los grupos las actas del pleno.

Por la Comisión de relaciones de Levante, EL COMITE

Cludad de la Paz", de José. C. Va-

indés. Es el principio de unos trabajos sobre la "Ciudad de la Pax", Metrópoli socialista de Occidente. Arisis de la Democracia", doc-

tor Juan Lazarte. El autor del inturesante libro "Sociedad y Prostitución", ha hecho uno de sus demoledores articulos. El afán de leyes que regulen todos los movimientos del ser humano po es más que una forma de complicar la vida social y crear dificultades in-

"La fuerza elemental de un arte infantil". A. Lescarboura.

"El cinema hispano, reflejo social de nuestro tiempo". Mateo San-

"El coste de la vida en España, Alemania y Francia". Victor Mar-

"América" M. Ramos.

Además, trahajos breves no menos interesantes: "La producción de frutas", "Cômo viven los esquimales", "La tragedia juvenii dei paro", "La sanidad en el Estado ruso", "Datos sobre el militarismo". Bibliografía: "Las cargas, tributarius", D. A. de Santillan. "El dellrio racista", C. Berneri, Grahados e

Hustraciones. Cuarenta páginas: 30 céntimos.

### thing for ground attempt to

ANTE UNA HECATOMBE

## Italia, Abisinia y la guerra

por Luigi Tabbei Dias antes de morte, nuestro camarada rabbri publico en Studi Sociali, de Montevideo, el articulo que reproductinos sobre tema de actuatidad e importancia internaperiulista del fascismo ttatia-" no contra Ettopia.

Mientras toda la Europa se ye sacudida por convulsivos estremecimientos de Violencia y de miedo, Halin, cediendo al empuje criminel del imperialismo interno y externo se encamina a la guerra contra Abisinia.

Ya con la guerra libica de 1913. 12, la Italia pseudo democrática de Giolitti dió origen a la chispa : inicial que, partiendo de los EN-canes debia dar comienzo al in-cendio de la guerra mundial. (No sera abora, la guerra que la Italia fascista está encendiendo desde la Eritres y la Somalia, la que ocasionera la nueva catastrofe euro-

Verdad es que también fuera de Italia, los motivos de un imminente conficto se hacen cada vez más

lización militar, que si bien es amenarada directa para Abisinia, lo es, aunque indirectamente, lantbien para Europa. La guerra a Abisinia no ha sido

declarada. El Gobierno italiano prosigue las gestiones diplomáticas cional como es la guerra imi y se limita a los preparativos aquends los confines coloniales. Pero son preparativos que ya equivalen a un principio de hostilidad. Los incidentes fronterizos, ciertamente provocados con arte o sencillamente inventados, se repiten con intermitencia en los comunicados oficiales.

> Las dos colonias limitroles del Estado ablindo estan ya invadidas por les tropes italianat, indigenes, y mercenarias; de material bélico. aeroplanos, personal auxiliar, elcetera, para una campaña bélica de iarga duración.

LA GUERRA AFRICANA SATIS-FA E LA VORACIDAD DE INGLATERRA Y FRANCIA

En cuanto a tas gestiones diplomáticas, parece que están detenidas en un punto muerto. Existiria un acuerdo para el establecimiengraves, sin secesidad de que la to de una zona neutral entre el te- ce para ellos tal vez como una sonchiapa venga del Africa. Pero la rritorio chismio y el colonial ita gria que apagaria en la juventud responsabilidad de Italia frente al liano, Pero mientras el Gobierno mundo no dela de ser evidenta. Es de la península no le presta la más ella quien ha comenzado la movi- minima importancia, el da Abiai-

nia se muestra decidido a no ceder, airincherado detrás de vielos tratados y de la esperada intervención de la Sociedad de las Nacio-

Lo que actuakuenta vemos es esto: En el exterior, las potencias de grueso calibre como Francia e inglaterra, después de los coloquios "pacifistas" de Laval y Mussolini en Roma, parecen mas que satisfechas de que Italia se enrede en las malezas africanas, sin contar los embrollos europeos, en medio de los cuales se sirven de aquéllos como de les patas del gato. En el interior el fascismo puede ser impolido a la guerra, aun a pesar suyo, por la urgencia de desviar hacia pasiones y actividades bélicas una inquietud creciente en las nuevas generaciones que, desde el seno mismo del partido dominante, anuncia transponer inconscientemente los limites conciliables con las tranquilas digestiones de los devoradores del poder.

ITALIA BE ENCUENTRA ENCERRADA EN UN CALLEJON CUYA UNICA SALIDA ES LA QUERNA

Sin creer en una real voluntad de guerra de parte de los opresores de Italia, a quienes sólo interesa la mas comoda guerra intestina, contra un pueblo inerme, que creen po-der pisotear y depredar, siempre con mayor impunided, las mismas intriges diplomáticas y la doble demagogia imperialista y corporativista interne, pueden haberlos encerrado en un cellejón en el que no existe para ellos más que una salida: la guerra. Esta guerra apare-

gas veleidades renovadoras del liamado fascismo de izquierda, y cubriria en fim, con el pretexto de la fuerza mayor, una retirada definitiva de la nulidad corporativista, que desde hace tantos años engaña a Italia y al mundo con sus charlas y mentiros, detrás de las cuales no existe ofro hecho concreto fuera de la organización estatal puramente policiaca de la esclavitud proleta-

Mediante una guerra colonial sería más fácil para el pueblo italiano desembarazarse de sus tiranos en el caso de una derrota milifar, porque éste quedaria desarmado en su patria, mientras sus bijos, armados, divididos y lejos de ellos, serian con más facilidad abandonados a perecer o inutilizados en las tierras africanas.

LA REVOLUCION ITALIANA ES DESEABLE Y POSIBLE

También en ese caso una revovolución italiana sería desemble y posible y, a pesar de todo los revolucionarios deberían igualmente tratar de prepararse y prepararla para librar de un mal no deseado, todo squel poco mal menor que la situación permitiera. Entre las muchas desventajas en caso de derrota en Africa, existirla también la ventaja notable de no tener que temer la intenvención en territorio italiano de una Ablainia victoriosa como la de los alemanes en Rusia en 1918. para solocar, frenar o desviar la revolución.

Pero es en vano hacernos ilusiones. La guerra es siempre la ocasión menos augurable para el .... No olvidemos que la guerra coción liberadora. En el mejor de los

menor escala, en caso contrario-, pero lo agotaria en germen y lo desposecria de la mayor parte de los resultados positivos de bienestor y de libertad que esperamos. Quisiéramos, aun así, no pudiendo ser de otro modo, la revolución y no menos ardiente. Pero no podemos ocultar las relativas dificultades, su origen bélico iniciará otras condiciones psicológicas y de hecho propicias al resurgimiento, antes o después de las tiranias abatidas, las mismas u otras que será justo, pero mucho más fatigoso de conjurar.

COMO EN 1896 SOLO LA INDIG-NACION POPULAR PODRA EVI-TAR LA GUERA ITALO-ABISINIA

Una guerra colonial presenta poco más o menos, los mismos inconvenientes de cualquier otra guerra, desde el punto de vista revolucionario, al tiempo que ofreceria menos ocasiones y medios materiales para subleverse con resultados favorables contra el Gobierno responsable.

¿Qué hacer? Sería ridículo de parte nuestra, tan alejados e imposibilitados para dar el ejemplo con los hechos, lanzar sentencias y consejos a un pueblo que desde hace mucho tiempo nos ignora y a los mismos compañeros de ideas que, cara o cara con el enemigo, en el ergastulo fascista, son los únicos responsables de sus actos... Nuestra opinión no puede prevalecer entonces más que como una modesta sugerencia llena de fe, fruto de una larga experiencia histórica.

verdadero triunfo de una revolu- louisi de Libia, hace 23 años, fué una de las tantas causas de la demas clegamente aincera la megalo- casos, facilifaria el triunfo mate- cadencia y desastres recientes, de mania nacionalista con arte culti- rial y puede facilitario, sea des- la civilización italiana, mientras el vada, sofocaria en germen las va- pués de una derrota o, aunque en anterior período decenal de pro-

greso, aunque muy relativo en el sentido de la elevación, bienestar y libertad popular, se debié por su parte a la resistencia y acción directa con el pueblo italiano, que había impuesto, a fines del ochocientos, la cesación de la otra guerra, que la monarquia mussoliniana está ahora por reeditar contra Abisinie.

### LA LUCHA DEBE REALIZARSE PRINCIPALMENTE EN ITALIA

Los tiempos han cambiado ciertamente, Pero queda la experiencia de que sólo el pueblo puede salvarse a si mismo. Como en 1895, sin el estallido de la indignación popular, la derrota militar no hubicse sido suficiente para hacer cesar la guerra de Africa, y sin las revueltas individuales y colectivas subsiguientes no habrian aumentado después las libertades del pueblo, así hoy seria inútit esperaruna transformación real de la situación italiana y menos aun la calda del fascismo, de las vicisitudes del conflicto con Abisinia, tanto más cuanto que esta vez se trataria, no de hacer caer un ministerio, sino de abatir un régimen.

Pero el esfuerzo es indispensable da los italianos en Italia y no de los abisinios. La guerra abisinia puede ofrecernos la ocasión, pero ésta no surgirá sin una fuerte y arraigada hostilidad a la guerra en el país. De cualquier manera la osasión llegará, y pasará inútlimente, si solo se config en ella mientras se pierde tiempo en es-